



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

La Investigación Educativa conduce a mejorar la calidad y equidad de la enseñanza, evitando el disenso entre lo que se descubre, lo que se dice y se hace. Se basa en un proceso de negociación interactivo y constructiva entre docentes, alumnos y contexto natural, social y cultural. Rompe de esta forma con el modelo de escuela formal para ir construyendo a través de intercambio de ideas y el análisis de fenómenos reales, un conocimiento socializado y compartido, mediante procesos de transformación y evolución conceptual.

Durante los días 26, 27 y 28 de octubre de 2006 se realizará en la Facultad de Ciencias de la Educación de la Universidad Nacional del Comahue el IV Congreso Nacional y II Internacional de Investigación Educativa, denominado "Sociedad, Cultura y Educación". El encuentro pretende profundizar los enfoques teóricos, epistemológicos, metodológicos y discursivos de la investigación educativa que abordan las relaciones e interrelaciones existentes entre sociedad, cultura y educación.

Este Congreso procura consolidar un importante espacio de estudio y discusión creado con las Primeras Jornadas de Investigación Educativa en 1997 y las Primeras Jornadas de Investigación de Instituciones de Formación Docente en 1998, y que se ha ido fortaleciendo durante el I, el II y el III Congreso Nacional y I Internacional de Investigación Educativa realizados en los años 1999, 2001 y 2003 respectivamente.

La presencia masiva de investigadores, docentes y alumnos, aproximadamente un millar de inscriptos en cada uno, da cuenta de la trascendencia de estos encuentros tanto por la riqueza de los intercambios como por la calidad de los profesores invitados y las producciones. Las diferentes líneas de trabajo, mostraron aperturas a nuevos objetos de estudio y metodologías de abordaje que se están desarrollando en el campo de la investigación educativa.

Retomar el antecedente de los eventos anteriores y avanzar en este camino significa continuar apostando a la construcción del espacio público en las Universidades y las instituciones educativas, con condiciones para la interacción, para el debate académico respetuoso respecto a las diferentes perspectivas y posiciones, para la crítica y la acción.

El presente Congreso intentará alcanzar los siguientes objetivos:



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

Socializar y contrastar las producciones científicas, en tanto prácticas colectivas de construcción de conocimientos, para contribuir al fortalecimiento académico de la investigación educativa.

Generar un espacio que aliente el análisis y el debate a fin de compartir los diferentes discursos, las distintas perspectivas teóricas y metodológicas de la investigación educativa que se llevan adelante en nuestro país, América Latina y sus relaciones con los desarrollos de nivel internacional.

Discutir el papel del investigador en Ciencias Sociales en el contexto sociopolítico actual para poder consensuar principios éticos y compromisos de acción con la educación pública.

Este Congreso centrará su mirada en torno a los enfoques teóricos, epistemológicos, metodológicos y discursivos de la investigación educativa que aborden aspectos de la compleja trama de relaciones e interrelaciones existentes entre: Sociedad, Cultura y Educación.

Serán temáticas a abordar las siguientes áreas de trabajo: Pedagogía, teoría social y cultura; Psicología y Educación; Didácticas, Currículum y Práctica de la enseñanza; Formación docente; Historia y Sociedad; Instituciones, Política y Legislación; Filosofía, Epistemología, Metodología y Análisis del Discurso; Educación a distancia, nuevas Tecnologías;.

La organización de las áreas procura trascender criterios puramente disciplinarios, incluyendo articulaciones y enfoques interdisciplinarios. En este sentido, los trabajos serán clasificados de acuerdo al área temática en la que esté puesto el énfasis de la investigación respetando el eje del Congreso.

Es por todo esto que se entiende pertinente el fomento y difusión del IV Congreso Nacional y II Internacional de Investigación Educativa, denominado "Sociedad, Cultura y Educación", el cual se desarrollará durante los días 26, 27 y 28 de octubre de 2006 en la Facultad de Ciencias de la Educación de la Universidad Nacional del Comahue, en la ciudad de Cipolletti, Provincia de Río Negro.

Por ello:

**Autor:** Viviana Cuevas



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

## **LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO**

### **D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** De interés educativo, social y cultural la realización del IV Congreso Nacional y II Internacional de Investigación Educativa, denominado "Sociedad, Cultura y Educación", el que se desarrollará durante los días 26, 27 y 28 de octubre de 2006 en la Facultad de Ciencias de la Educación de la Universidad Nacional del Comahue, en la ciudad de Cipolletti, Provincia de Río Negro.

**Artículo 2°.-** De forma.